

# Se Insiste en que la Presidente de Argentina Podría Pedir una Licencia

## :: Se Cumplió un Paro de Productores Rurales.— Tres Personas Murieron y 24 Bombas Estallaron en las Ultimas 24 Horas.

(AFP, PL e IPS)

BUENOS AIRES, 9 de septiembre.—La presidente argentina Isabel Martínez posiblemente "tomará en breve algún descanso por razones de salud", afirmó hoy el segundo vicepresidente del Partido Justicialista, José Báez.

Báez hizo esta declaración después de entrevistarse con el ministro del Interior, coronel Vicente Damasco.

Añadió seguidamente que la presidente "deprimida y cansada" tomará una decisión después de consultar con sus médicos.

"El descanso, en caso de que sea solicitado por la presidente, se deberá exclusivamente a razones de salud y no a problemas políticos como quieren hacer creer algunos", agregó José Báez.

Entre tanto, el paro de actividades dispuesto por la Coordinadora Nacional de Ligas y Movimientos Agrarios, que agrupan al pequeño productor rural, se cumplió normalmente en 7 provincias.

El movimiento de fuerza se concretó ayer en las provincias de Santa Fe, Corrientes, Formosa, Entre Ríos, Córdoba, Misiones y el Chaco.

En Posadas, capital de Misiones, se efectuaron varios atentados con explosivos y armas de fuego contra sedes de entidades agrarias y domicilios de dirigentes del sector.

A su vez, los huelguistas cubrieron las rutas provinciales con clavos de 4 puntas para dificultar el tránsito de vehículos.

### "GUERRA POLITICA Y MILITAR"

Por otra parte, "mi opinión es que el país está en guerra y que toda la sociedad argentina tiene que tomar conciencia que el enemigo encara una guerra total", dijo el ministro de Trabajo, Carlos Federico Ruckauf, al responder a una entrevista que le hizo el matutino bonaerense **El Cronista Comercial**.

El ministro expresó que el enemigo "nos hace una guerra política y militar. Y entiendo que la respuesta debe ser de ambos tipos: la respuesta militar a la agresión militar, utilizando todo el poderío que tienen las fuerzas armadas, mediante el control operacional en manos del Poder Ejecutivo, que es el comando general de todas las fuerzas y, por el otro lado, la respuesta política".

### A BOMBA POR HORA

Mientras, 3 personas murieron, 4 resultaron heridas de gravedad y 24 bombas estallaron durante las últimas 24 horas en distintas ciudades del país.

Los muertos son Luis Blinder, de 21 años y Oscar Calderón, de 23, ambos de nacionalidad boliviana, cuyos cadáveres acribillados a balazos fueron hallados en un centro nocturno de la ciudad de Córdoba.

Asimismo, un amplio operativo policial se cumplió en la ciudad de Mendoza, mil 100 kilómetros al oeste de la capital argentina, y dio como resultado la

detención de más de mil personas.

El procedimiento parece enmarcarse dentro de la ofensiva que el gobierno y las fuerzas armadas han decidido desatar contra los grupos guerrilleros.

Por otro lado, el ministro de Economía, Antonio Cafiero, llegó esta noche a las 21:20 al aeropuerto internacional de Ezeiza, procedente de Caracas, Venezuela.

Al arribar al aeropuerto, Cafiero no formuló declaraciones y se alejó rápidamente en compañía de funcionarios y familiares que habían ido a recibirlo.

### ANUNCIAN MATANZAS MASIVAS DE PRESOS POLITICOS

Finalmente, informaciones de que prisioneros políticos en Argentina han recibido recientemente amenazas de muerte en sus celdas, emitidas por organizaciones terroristas de derecha, y otros hechos "sugieren que pueden volver a producirse las matanzas masivas que caracterizaron los cuatro primeros meses de este año" en ese país.

Así lo afirmó un artículo publicado hoy en Londres por el matutino **The Guardian**.

El artículo señaló que, a pesar de la expulsión del ex ministro de Seguridad Social José López Rega, "de quien generalmente se piensa que tuvo más cosas en común con Beria que con Rasputín", continúa en la Argentina "el reino del terror iniciado hace más de un año".

El artículo de **The Guardian** sugiere luego que un preso político fue recientemente muerto en la mesa de torturas por la policía de Córdoba, ciudad situada a 700 kilómetros al noroeste de Buenos Aires. "Marcos Osatinsky —dice el artículo— era dirigente de los Montoneros, la organización revolucionaria más importante de la Argentina". Osatinsky fue uno de los seis prisioneros políticos que lograron escapar a Chile desde la prisión de Rawson, en el extremo sur argentino, en agosto de 1972. De los 25 que escaparon, 19 fueron recapturados y 16 fueron muertos "a sangre fría en la base naval de Trelew. Es un rumor común que las fuerzas de seguridad argentinas han condenado privadamente a muerte a todos los que escaparon", dice **The Guardian**.

Añadió que esta teoría parece adquirir consistencia con el caso Osatinsky. Preso en la jefatura de policía de Córdoba desde el 8 hasta el 21 de agosto último, fue muerto, según la policía, por un grupo de sus compañeros que quiso rescatarlo cuando era transferido a otra prisión. "La prensa argentina, que de ningún modo simpatiza con los montoneros, encontró que la versión policial era difícil de tragar. ¿Por qué, por ejemplo, ningún otro fue herido en el encuentro entre la policía y los supuestos guerrilleros?", señaló **The Guardian**.

"La incredulidad pública —agregó— aumentó cuando la policía no permitió a nadie, incluso a familiares de Osatinsky, que vieran el cadáver. Finalmente, la policía anunció que los montoneros se habían apo-

derado del cadáver de Osatinsky cuando era transportado para el funeral. Los montoneros negaron ese hecho."

"La información trascendida en círculos policiales —dice **The Guardian**— señaló que la policía tuvo que impedir toda inspección ocular del cadáver de Osatinsky porque estaba tan mutilado por la tortura que nadie hubiera creído que una mera bala lo mató."

La publicación londinense concluyó subrayando que "la muerte de Osatinsky y las informaciones de que prisioneros políticos han comenzado recientemente a recibir amenazas de muerte en sus celdas, proferidas por organizaciones terroristas, sugieren que pueden volver a producirse las matanzas masivas que caracterizaron los cuatro primeros meses de este año, con algunas vueltas de tuerca más".

## EXCELSIOR

# Tres Estudiantes y un Policía, Muertos en Argentina; Ocho Bombazos en 4 Ciudades

BUENOS AIRES, 9 de septiembre.—Dos cadáveres de estudiantes aparecieron acribillados, un policía fue asesinado por desconocidos y una joven universitaria murió a consecuencias del estallido de una bomba, según informes de la policía.

La universitaria, identificada como Susana Ferrari, de 18 años estudiante de economía en la Universidad de Belgrano, fue alcanzada por la onda expansiva de un artefacto que detonó en el interior de un automóvil.

El estallido hirió a otras 4 personas y provocó daños en

20 vehículos y casas de las inmediaciones.

Los cadáveres de los estudiantes fueron localizados en Villa Allende, localidad perteneciente a Córdoba. Una de las víctimas estaba amordazada y presentaba indicios de haber estado maniatada durante varias horas.

La policía dijo que uno de los cadáveres pertenecía al estudiante boliviano Oscar Calderón, de 23 años.

También se informó del estallido de ocho bombas que causaron daños materiales pero no víctimas. Las bombas estallaron en las ciu-

dades de San Luis, Córdoba y en esta ciudad.

En Rosario, fueron encontradas tres bombas en la Universidad, pero la policía las desactivó.

En La Plata, efectivos de seguridad se tirotearon con un grupo de desconocidos que penetraron a una dependencia de la armada.

El enfrentamiento se registró en los astilleros y fábricas navales del Estado, donde es reparado el destructor lanzacohetes "Santísima Trinidad".

(Informaciones de Latin, AP y AFP).

## NOVEDADES Explosiones y Cadáveres, en Argentina

BUENOS AIRES, Sep. 9, AP.— Ocho bombas estallaron hoy en diferentes puntos del país causando daños de consideración, pero ninguna víctima, en tanto que fue asesinado por desconocidos un policía y fueron encontrados dos cadáveres acribillados a balazos, informaron voceros policiales.

Las bombas estallaron en las ciudades de San Luis, Córdoba, y en esta ciudad. Tres bombas que habían sido colocadas en la ciudad de Rosario fueron desactivadas por la policía antes de estallar.

La cifra de víctimas de la violencia política subió hoy a 393 en lo que va del año, con la muerte de un policía y el descubrimiento de dos cadáveres acribillados.

La policía afirmó que un policía fue ultimado a balazos por presuntos terroristas en La Plata, a 50 kilómetros al sur.

En Córdoba, las autoridades dijeron haber encontrado los cadáveres dos personas abandonadas en una carretera. Presentaban numerosas heridas de bala.

Por otra parte, el secretario general de la Confederación General del Trabajo (CGT) de Argentina, Casildo Herrera, dijo que la situación en el país es completamente normal.